

Le plan d'action reflète la conviction du Comité directeur, à savoir que les clés du succès sont l'innovation et la gestion de la qualité, dans les secteurs public et privé, alliées à la maîtrise de la technologie et à des gains de productivité. Des mesures précises y sont recommandées; elles sont dictées par les besoins de la clientèle et par l'objectif de faire du Canada un chef de file en matière de qualité. On y préconise aussi des mesures destinées à mieux informer le consommateur.

Le deuxième élément du plan d'action réside dans les systèmes d'éducation et de formation qu'il faut améliorer, et la diffusion d'une culture du savoir. On y précise qu'il faut insister sur les résultats et les compétences, promouvoir l'innovation ainsi que la partenariat pour atteindre l'excellence dans le domaine de l'apprentissage. On insiste sur la nécessité d'amener les Canadiens à se rendre compte de la valeur de l'apprentissage et de leur donner accès à la formation permanente.

En misant sur les possibilités d'apprentissage, la société canadienne peut devenir vraiment intégrée en accordant une chance à tous. Ce troisième élément du plan préconise une approche intégrée pour aider les personnes qui ne font pas partie de la population active à réaliser tout leur potentiel.

Le plan d'action s'articule autour de deux principes fort simples : innover pour créer des possibilités pour tous les Canadiens et mettre en place de nouveaux partenariats pour parvenir à cette fin. Il reflète l'opinion fermement exprimée que nous devons faire front commun pour relever les défis. On fait appel à un nouvel esprit de coopération et de collaboration, entre le monde des entreprises et les administrations publiques, et entre les divers niveaux de gouvernement. La création de partenariats sera à l'origine de nouveaux défis pour de nombreux Canadiens.

À l'instar du gouvernement fédéral, les groupes d'intervenants devront s'imprégner du contenu du plan d'action et étudier la façon de conjuguer leurs efforts pour mettre à exécution les recommandations qui leur sont adressées. Le gouvernement fédéral est toujours déterminé à agir sur le front économique. Par exemple, il a restreint les dépenses, rationalisé ses activités et accru l'aide aux petites entreprises. Toutes ces mesures sont en accord avec les recommandations du Comité directeur. Nous examinerons les propositions dans l'optique d'une amélioration continue et nous passerons le plan d'action au crible au cours des prochains mois.

Je me réjouis que le plan d'action Drouin-McCamus ait suscité un tel intérêt. Je constate par ailleurs qu'il a été critiqué par certains qui estiment qu'il ne renferme rien de nouveau, que nous avons déjà tout entendu cela. Ils se trompent, car contrairement à d'autres études dont les recommandations étaient très